

Campana Educativa "NO ME SAQUÉS DE MI HÁBITAT"

La Campaña Educativa NO ME SAQUÉS DE MI HÁBITAT, tiene como objetivo informar y concientizar a la población en general, sobre los animales silvestres infantiles que se encuentran solos y son rescatados; sin realmente asegurarse que la madre o padres se encuentran vivos. La meta a largo plazo es disminuir el número de animales silvestres infantiles que ingresan al Centro de Rescate Las Pumas (www.centrorescatelaspumas.org) de la región de Chorotega y la península de Nicoya, por una incorrecta valoración de la situación, aumentando el éxito de sobrevivencia de dichos animales en estado silvestre.

Un 53% de los ingresos de animales al Centro de Rescate son infantiles juveniles (que todavía dependen de una madre); muchos incluso llegan aún sin plumas o con los ojos cerrados. Las razones de ingreso de los animales son variadas. En el caso de los infantiles, algunos llegan porque son rescatados siendo bebés, y se desconoce el paradero de la mamá.

En los casos cuando sí se sabe que el animal es huérfano, generalmente es porque se vio a la madre atropellada, atacada por un perro, o murió electrocutada; pero se trata de un porcentaje bastante bajo. Sólo en un 8% de los casos tienen seguridad de que la madre está muerta, según registros de los últimos 5 años. Se calcula que un 43% de estos animales hubieran podido salvarse afuera y quedarse con la madre y no requería ser rescatado.

Existe una idea errada entre funcionarios, organizaciones y población general de que todos los animales infantiles necesitan ser rescatados. Muchas de las personas que recogen estos animales creen que la madre está muerta; pero no están seguras. Las personas se los encuentran solos, ya sea porque la madre no parece estar cerca o porque se caen de sus nidos. Creen que la madre los abandonó; pero puede ser que esta ande cazando, buscando otra guarida o trasladando a los cachorros uno por uno. Al encontrar un animal infante vale muchísimo la pena esperar y monitorear unas horas o días (dependiendo de la especie), para ver si regresa la madre o si se puede reunir con su tropa, ya que de esto depende su sobrevivencia.

Aunque en los centros de rescate se trabaja con total dedicación y se hace todo el esfuerzo para que los animales infantiles o cachorros lleguen a adultos, ese proceso nunca será igual al que el cachorro o pichón tendrá al permanecer con su madre. A veces la mejor manera de rescatar un animal es intervenir lo menos posible, o en algunos casos, no intervenir. El hecho de que el animal se pueda mantener con su madre en su hábitat, garantiza que pueda llegar a una edad adulta en buenas condiciones. Es mejor intentar mantener al animal pequeño en su hábitat y tratar de que se reúna con su madre, en vez de trasladarlo a un centro de rescate y que luego tenga que pasar por un proceso de reinserción.

Todas y todos queremos mantener a las poblaciones de animales silvestres lo más sanas posibles y esto implica hacer un mejor servicio de rescate de los animales infantiles. Toda la población puede participar en este proceso de conservación de nuestra vida silvestre.

En la campaña se tienen aliados de primera mano como lo es el SINAC-MINAE, Cuerpo de Bomberos, Fuerza Pública, ICE, Centro Científico Tropical, Plantas Eólicas CROMSA. Deseamos que más actores se unan a este esfuerzo tan importante para la conservación de la fauna silvestre.

Para más información contáctenos: laspumascr@gmail.com o 2669-6044.

